
【U9案例】 

 

 “共进 ERP”上演   用友 U9集成化平台提升企业效益 

 

2009年 6月深圳市共进电子有限公司（以下简称：共进电子）正式与用友 U9达成协

议签约，2010年 9月，除了 U9系统外，共进电子 PDM、WMS、CM（产品生命周期的配置管

理）等三大系统也一并上线。 

一年时间，共进电子四舰齐发，完成了集成化信息平台的全线上线，可谓创造了一个

奇迹。用共进电子信息化负责人张炜的原话说：“比我们小的不需要做，比我们大的不敢

做，只有共进电子在自身需求影响下，四舰齐发。” 

 

敢为天下先，高度集成化应用 

和其他信息化建设项目相同，共进电子的分期分步展开实施，但不同的是，在进行用

友 U9 ERP项目建设中，共进电子 PLM、WMS、CM系统也同期进行了建设，在四大系统数据

接口方面下了功夫。 

“四个系统同时集成化的上线做，是非常特殊的，小公司没有必要这样去做，公司很

简单，而大公司冒不起这么高的风险，它会选择分步实施，循序渐进地上线系统。” 张炜

介绍：“而对于共进电子而言，要将公司以前欠的帐补过来。” 

张炜直言：共进电子高层期望在内部建立一套完整的、集成化的应用系统。 

共进电子的生产特征主要为离散型制造，生产批量小，产品品种多，变更多。企业内部

生产计划也是由按预测备料、按订单安排生产计划和按订单备料、按预测生产的多种情况并

存。信息化需求极其复杂，涉及有工程管理、销售管理、计划管理、生产管理、仓库管理等

企业管理需求的方方面面，同时又要求信息化系统能够随时满足企业的灵活变化，以适应外

部市场的激烈竞争。 

从 2009年开始，共进电子管理层开始将信息化定位为企业信息化成为企业运营一个

重要的组成部分。着眼点并不是一个小的单元，而是能够帮助企业端对端地搭建起一条高

速公路。 

“我们不会单纯去考虑某一个系统，某一个模块，而是从整体审视，以求整体系统没

有一处瓶颈，从而让整个企业系统和业务之间产生最大合力，使得企业端到端的效率达到

最高。” 共进电子张炜讲到。 

以 ODM业务为主的共进电子，接到客户订单后，首先要根据客户需求进行研发设计，

而后采购、仓储物料管理部门进行物料准备，接下来下单生产等等一系列环节。在电子制

造业竞争进入白热化的今天，供应链加速，能提前 1周、1天，甚至 1小时完成订单，就

比竞争对手获得优势机会。 



为了达到效率，没有系统做高速衔接的情况下，以前老板要追研发，追采购，追销售

等等，而且需要不断推进这些流程往下一步去走。 

集成系统，是全流程的拉通，以前是断层的。做人力设计，做 BOM，客户对我们产品的

需求，不能很好地的传递到供应链。 

而系统集成使得业务获得了一个很好的整合，效率本身从单纯的生产供应链效率去看，

看不出什么。共进电子产品的交付，首先要经过研发部门，更多的效率是耽误在研发端的。

在 2009年共进电子信息化建设中，打通研发与生产间的供应链更为重要，研发的效率提升，

曾经是共进电子业务的发展桎梏。 

在通过系统打通研发、采购、生产、销售等等业务组后，研发人员通过 PDM的数据库抓

器件去做设计，数据库的形成也是根据 PDM每个项目跑下来形成的。 

PDM 形成的 BOM，直接传递给 ERP 系统，而 ERP 去管理它最擅长的物料资源管理，WMS

做库存信息化的管理。 

“目前共进电子一个基地 5月上线，一个基地 7月上线，我们希望到年底看到明显的效

率提升。” 张炜介绍：用友 U9上线后，对供应链料耗降低了一半，料耗是供应链成本最大

的一块。公司的高层也希望用友 U9的上线能帮助企业降低料耗，做物料优化。 

 

非集成化、功能性系统已经“过时” 

共进电子 19年发展历史，和现在很多中型企业向大型企业演变中一样，信息化建设

方面都是相对滞后的，业务都是超前的发展，感觉到信息化建设遇到发展的瓶颈。而其中

感受最大的就是业务组之间的信息流集成问题。 

追溯共进电子 ERP历史，2006年开始决定自己开发一套。“我们想的不是一套国际化

的，去市场销售的 ERP系统，其实想法非常单纯，就是要做一套给自己用的。” 张炜介绍：

只要能够把生产计划管理起来，把原材料出入库管好就可以了。财务有现成市场采购的成

熟系统。 

例如最早共进电子内部开发的 OA和 eHR系统等，主要目标是对业务管理进行 IT化。

帮助业务部门管理上系统化，信息数据准确性有所改善，更加严谨，实现无纸化，最终提

高业务部门的效率。 

“以前企业自己去开发 ERP，在那个阶段也是一个合理和合适的想法。” 

我们开发了一两年，等交付的时候，发现企业的发展速度太快了。没有想到企业是以

30%、40%的速度去发展。以前是一个单一的公司，而现在有两个研发基地和两个生产基地，

形成多组织集团。领导也希望能够端对端地进行管理，形成了集团化集成性的平台。 

“自己做的东西已经不能完成这种管理了。”我们希望找寻专业化的服务。 

以前共进电子采用局部购买上系统的方式，从去年开始，集团开始考虑到没用集成化

系统应用带来的发展阻碍。 

2009年，共进电子开始成规模地上信息化系统，与用友合作 ERP系统，同步也上了 PDM、

WMS等系统，以最终实现集成化应用。 



共进电子是做 ODM 业务的，开发和供应链两端都很重要。用了一年时间将集成化的 U9

系统上线。通过 U9集成化系统平台，将研发领域、供应链领域、仓储管理等等几个系统集

成在一起。从而实现客户给共进电子需求，可以快速地做出来，围绕两个核心，一个是客户

需求的管理，一个是客户产品的及时交付。 

谈及考验,张炜指出：共进电子从研发端头整合到产品发货。这不仅是一个系统的整合，

还是一个企业员工习惯的改变。我们在上海和深圳研发加起来有 1000 多人，生产员工有

3000-4000人，要全方位地改变习惯。系统对以前的流程、时间等等要求都有改变。这确实

是一个比较大的挑战。 

 

为何是用友 U9？ 

2008 年，共进电子开始了新一轮 ERP 系统的升级选型工作。选型初期，总部在美国的

国际知名 ERP品牌和国内另一擅长制造领域的知名 ERP软件，同时入围。经过近一年多，对

此两家软件的深入考察，共进电子始终没有确定合作厂商。2009年 4月，用友 U9产品，被

推荐给共进电子项目选型小组。随后两个多月时间，选型小组对用友 U9产品进行了详尽的

功能演示、竞争分析、样板用户调研和实施服务等的深入考察。2009年 6月 18日，共进电

子用友 U9项目启动会隆重举行，共进电子正式携手用友 U9，为企业新时期的发展搭建新的

信息化平台。 

与国外软件相比，“共进电子感觉可能更适合于慢慢调理，这是国内管理软件企业的一

些优势，而且现在也是国内管理软件企业蓬勃发展的时期，用友发展也很快。” 张炜表示：

“还是用友 U9的系统更适合我们企业。” 

此外，每个企业上系统的想法都是信息化应该是超前于业务的，但不能过于超前。过于

超前的话，肯定会造成大量的过度投资，而且投资后，还要继续投资去维护。 

超前于业务，但不能超前太多。伴随业务逐步的发展，这是一个循序渐进的过程。 

用友 U9的业务支持水平，满足于国内企业现阶段需求。 

此外在功能上，更加支持中国制造业商业模式变革。据悉，共进电子的 U9 项目将分三

期来实施推行。随着用友 U9系统的全面应用，将能够支持公司一定程度的业务流程转换；

支持多工厂、多组织集团化运作；支持集团采购，统一计划，分散生产的运作模式；支持集

团财务核算，并能最大程度满足企业后续发展的需要，帮助企业实现商业创新，成功转型升

级。 


